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  “还在大门口等车，就接到小孟电话，真是太感
动了，这钱我自己都忘了。”8月30日，失主马先生提
起自己失而复得的20万元现金感动地说。马先生所
说的小孟，名叫孟旭强，是铜川市运通机动车辆检测
公司的一名员工。近日，两人因二手车交易发生了
一段令人感动的故事。
  8月15日，孟旭强按照约定在铜川市运通机动车
辆检测公司院内购买了马先生的一辆二手小轿车。
两人因有过多次检测业务往来，加之熟悉车况，办完
过户手续后，孟旭强并没有着急检查车辆，而是忙起
了工作。20多分钟后，孟旭强抽空去检查自己购买
的二手车时，发现车内一尘不染。孟旭强满意地点
了点头，随后打开了后备箱放置备胎的盖子。
  一瞬间，孟旭强被眼前的景象震惊了：一捆捆崭
新的百元大钞，整齐地码放在备胎旁，数量看起来还
不少。他揉了揉眼睛，钱还在，确定没有看错。他连
忙向公司大门口望去，马先生正一边等车一边和熟
人闲聊。怕出意外，孟旭强站在车边、拿起手机：“马
哥，你丢东西了吧？”

  “没有啊，这个车我都清洗并检查过了。”马先生
肯定地说。
  “你赶紧来，你车上还有东西没拿。”孟旭强着急
地说。
  当马先生再次来到车前，看到一捆捆的现金也是
一脸懵圈。两人一起清点了起来，足足有20万元之
多。“20万……我想起来了。”马先生恍然大悟。原来，
一个月前马先生收到了一笔20万的工程预付款，从银
行取出来后，为保险起见特意放在备胎盖子下，当晚
和朋友们喝了一场酒，这20万现金就被彻底遗忘了。
马先生说：“太感谢了！小孟，走，请你吃顿饭。”孟旭
强摇摇头说：“不了，我还在上班呢，这也没啥。”
  在孟旭强看来，这是一件不值一提的小事，直到
十多天后吃饭时的一句笑谈，让这件事情在单位慢
慢传开了。“小孟是党员，业务能力强，公司的脏活、
累活总是抢着干，在公司能起到带头作用，这件事发
生在小孟身上一点都不奇怪。他平常就是个能干
事、特别踏实的人。”市运通机动车辆检测公司总经
理徐洪斌说。同事们最近因为看了内部的公众号才

知道这件事，大家纷纷感叹不可思议。“20万元能忘
了一个月很神奇，小孟捡了立马还给人家更少见了，
这事一般人做不到。”孟旭强的同事马菲菲说。
  面对同事们的夸奖，孟旭强不好意思地挠挠
头：“这没啥值得夸的，虽然我没见过这么多现金，但
想到别人丢了这么多钱肯定很着急，啥也不想，第一
反应就是叫马哥赶快来取。而且我妈从小就教育我
要靠脚踏实地吃饭，不是自己的钱花着心里也不踏
实。”
  拾金不昧是中华民族的传统美德，更是一个人、
一个企业、一座城市道德水平的镜子。正因为有如
孟旭强一样的人，用他们的一言一行，为他人送去
温暖，为社会带来
正能量，构成了铜
川新时代亮丽的
道德风景线。他
们的行为值得点
赞，更值得所有人
学习。

  光明社区人大代表联络站组织人大代表开展
“心系群众促履职”活动，深入走访辖区内居民小区，
了解社情民意，帮助集贤堤小区居民解决下水管网
存在的问题。
  塬畔村人大代表联络站针对村民反映的农家乐
客流少问题，积极组织代表开展大讨论，结合实际情
况，帮助筹备并成功举办了“塬畔美食体验暨啤酒节
活动”，帮助村民增收。
  南雷村人大代表联络站依托平台优势，邀请代
表与群众面对面交流，共同为发展村集体经济出谋
划策。目前，一座集社区工厂、餐饮、宾馆为一体的
服务综合体正在建设中。
  ……
  “人民选我当代表，我当代表为人民。”王益区人
大常委会坚持把人大代表联络站作为发挥代表作用
的重要载体，自去年6月以来，全区各联络站开展主
题活动104场次，解决了一大批群众关切的问题。
  日前，记者在市人大常委会组织的“履职建功
‘三个年’•人大代表在行动”主题采访中了解到，王
益区人大常委会积极搭建平台，紧扣“提升履职能
力、服务人民群众”常态化开展活动，发挥联络群众、
联络代表、联络资源、联络感情作用，使之成为宣传
人大工作的主阵地、服务人民群众的连心桥、收集社
情民意的直通车、化解民忧民盼的桥头堡。

  规范化建站———

搭建人大代表履职平台

  “我们出台了《关于代表联络站规范化建设工作
的实施方案》，明确‘八有’建设标准（即有固定场所、
有统一标识、有代表‘形象岗’、有工作制度、有活动

计划、有办公设施、有履职记录、有工作人员），建成
规范化镇（街道）人大代表中心联络站7个、村（社区）
人大代表联络站19个。”王益区人大常委会人代选工
委主任任春利介绍道。
  为健全工作机制，王益区人大常委会制定了《代
表联络站工作职责》《代表向选民述职制度》《代表联
系选民制度》等5项制度，建立了代表履职考评工作
机制，实行常委会领导联系服务中心联络站、组成人
员联系服务代表、代表联系服务群众的“三联系、三
服务”制度，要求代表每年至少提交一件建议或社情
民意信息、参加一次视察调研、参加一次人大常委会
或“一府一委两院”活动、办理一件为民实事。同时，
实行由区人大常委会领导包抓、委室包联的示范争
创机制，将各联络站活动经费由财政单独列支，采取
以奖代补形式为示范联络站予以支持，激发各联络
站争先创优的积极性，并对联络站建设、运行、成效
工作开展“大比武”。目前，涌现出黄堡镇、川口社
区、柿树沟社区等5家示范联络站。

  常态化活动———

架好服务群众“连心桥”

  “为了更好地发挥代表们的作用，我们把2名国
家级、4名省级、58名市级、167名区级、61名镇人大代
表就近编排进站，各联络站结合辖区实际常态化开
展接待、走访活动，广泛听取群众的意见建议。”任春
利告诉记者。
  南寺社区人大代表联络站开展活动时，代表们
立足辖区内老旧小区多、留守老人多的实际，设身处
地为群众出主意、想办法，从老旧小区改造、人居环
境提升等方面发力，帮助建成公益百姓食堂；云梦堤
社区人大代表联络站结合社会时事，开展“党建联动
齐发力 守牢群众钱袋子”主题宣传活动，代表们用
身边真实案例向群众宣传……
  各联络站围绕中心、服务大局，精心组织代表开

展专题调研、集中视察、报告履职、民主评议等多种
形式的主题活动，实现代表在闭会期间活动常态化、
规范化、制度化。
  “我们不仅仅要把活动办好，更重要的是要让代
表的呼声有回应、群众的诉求有着落。”任春利说。
各代表广泛收集群众反映的意见建议，针对不同类
型的问题会采取直接交办、直接转办、开展调研提出
建议、联合接待答复和合理引导多种方式处理。
  红旗街街道人大代表联络站进站代表提出“开
展城市生活垃圾分类，营造和谐生活环境”建议后，
该站主动联合王益区人大常委会开展“推进城市生
活垃圾分类处置”专题视察调研，从前端分类投放、
分类收集到中端分类运输，再到末端处置利用，对垃
圾分类进行全链条跟踪督办，促进了辖区垃圾分类
工作实现系统化，成为全省城市生活垃圾分类示
范区。

  实效化强站———

擦亮为民服务底色

  去年受市场不利因素影响，黄堡镇百余吨甜柿
销路不畅。为此，黄堡镇人大代表中心联络站立即
组织代表进站商议。代表们集思广益，发挥各自特
长，建议通过保底收购，保障广大柿农利益；通过协
调场地，解决甜柿储存问题；通过对接爱心企业、农
贸市场、大型商超，缓解销售难题；通过网络销售，扩
大销售渠道，让“滞销”变“直销”。
  在助力产业发展的同时，进站代表们更是把群
众关切的事放在心上、抓在手上。王益区各联络站先
后帮助群众解决了永祥堤、利民巷等道路亮化工程，
解决了集贤堤、民乐堤道路改造和幸福花园铁桥改
造；解决农村供水提升改造3处、通村道路8.5公里，城
市道路亮化2处、道路改造3处、公共停车场8处；帮助
解决矿务局工程处滑坡、军台岭废弃矿山修复；帮助
改造了老旧小区35个、改善了5786户群众生活条件。

搭建代表履职平台 擦亮为民服务底色
——— 王益区人大代表联络站工作侧记

本报记者 彭冰 见习记者 杜纹倩

  近日，铜川市2023年“领军杯”第六届围棋大赛举行。此次
参赛选手共计71人，成人组34人、少儿组37人。经过紧张激烈
地博弈，成人组李建平夺得冠军，向明军获得亚军，任晓琦获得
季军，郭平安、宋金钟、高晓战获得“优秀棋手”奖；少儿组张涵
哲夺得冠军，侯念曾获得亚军，高铭谦获得季军，张嘉毅、田佳
凡、田博睿获得“优秀棋手”奖。
                 通讯员 郭永琪摄

买车捡到二十万 拾金不昧暖人心
本报记者 张芳 见习记者 郗海琴

  本报讯 （记者 吴洋凯）九月的市人民医院，
放眼望去院在绿中、路在林中、房在园中、人在景中。
穿行在这座医院，犹如游在一座大公园里。
　　市人民医院历来重视环境及绿化建设，把院区
绿化作为一项重要工作来抓，切实加强领导，成立了
以院长为负责人、主管院长为组长的领导小组，专责
落实，确保此项工作顺利推进。

　　为了给群众提供温馨舒适、绿色安
全的健康环境，着力打造具有人文特色
的公园化医院，该院栽植各类树木2000
余株，在户外建设了含有喷泉雕塑、亭台
竹林的观景休息区，安放了运动健身器

材。尤其是该院运用海绵城市理念建成了绿色空中
花园，通过系统自动抽取医院收集的雨水、中水进行
集中消毒、过滤、储存，根据土壤的湿度分片区进行
微喷灌溉，实现了三无自控，无人化、无耗电、无耗自
来水的设计，在实现节能环保的同时，也为医患提供
了健康、舒适的诊疗环境，充分体现了绿色发展理
念。如今的市人民医院绿化面积达19000平方米，占

全院50%以上，绿意盎然、生机勃发。
　　同时，市人民医院发挥窗口作用，全面营造人人
参与、全民共享的良好氛围。对内利用医院主通道
LED屏、门诊电子横幅等固定阵地定时循环播放铜
川市建设国家森林城市宣传视频、宣传标语，设置宣
传展板。对外在医院微信公众号平台设立专栏，全
面、深入地阐释了我市建设国家森林城市的重大意
义、目标任务、办法措施等内容，营造“爱森林 爱绿
色 爱铜川”的浓厚氛围。
  将建设国家森林城市宣传与健康知识科普、老
年人健康体检、家庭医生签约服务等工作相结合，利
用下乡义诊、免费体检等开展生态知识专题讲座，提
高群众生态文明意识。充分利用“地球日”“植树节”
等，开展多种形式的国家森林城市宣传教育和丰富
多彩的实践活动，进一步增强了医院职工及患者的
生态意识和环保理念，为我市建设国家森林城市贡
献力量。

市人民医院积极推进建设国家森林城市工作

民生无小事·枝叶总关情

  本报讯 （通讯员 王秋生）近期，市残联走访慰问2023年
新入学残疾大学生和困难残疾人家庭大学生，将党和政府的关
怀及温暖送到群众心坎上。
  在走访慰问中，市残联一行向残疾学生及家长表示祝贺，
详细了解他们的生活和学习情况，并送上了慰问金，就残疾大
学生自强不息的精神给予高度评价，鼓励他们要以大学生活为
起点，努力学习、拓宽视野，朝着自己的梦想砥砺前行，以优异
的成绩回报家庭、回报社会。同时，勉励学生家长要克服困难、
坚定信心，用更加积极乐观的心态勇敢面对生活。
  市残联一直以来高度重视残疾人教育工作，对残疾大学生
提供教育资助，帮助更多残疾大学生及残疾人家庭大学生圆梦
求学路。近两年，已投入资金43.5万元对8名残疾大学生和79
名困难残疾人家庭大学生给予资助。据悉，今年有11名残疾大
学生和59名困难残疾人家庭大学生接受资助。

市残联走访慰问

残疾大学生

  9月2日早晨9时，行走
在新区阳光广场，一阵阵动
听的旋律、悠扬的歌声萦绕
在耳边，熟悉这里的人都知
道，这是市群众艺术馆的“周
末文化早市”。早市上，阳光
合唱团的成员们在一起练习
一起表演，一起追求快乐质
朴的生活。
   本报记者 张芳摄
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